

21-27 NOVEMBRE 2022

## Visite des évêques *ad Limina*

Mieux vaut tard que jamais: reportée à plusieurs reprises, notamment à cause de la pandémie du Covid-19, la visite *ad Limina* des évêques de notre pays aura finalement lieu du lundi 21 au dimanche 27 novembre 2022. Notre évêque, Mgr Jean-Pierre Delville, fera évidemment partie du voyage.



Ce sera la première visite "ad limina" pour Mgr Delville (ici avec le pape François, en février 2019).

Les visites *Ad Limina apostolorum* sont une vieille tradition. Littéralement parlant, il s'agit d'une "visite aux seuils des apôtres", c'est-à-dire aux tombes des apôtres qui reposent à Rome. Concrètement, nos évêques vont visiter les basiliques majeures de Rome et y prier, en union avec l'Église des origines et en lien avec chacun de nos diocèses. Ils font cette visite en groupe national. Mais il ne s'agit pas simplement d'activités touristiques ou spirituelles. Le voyage comprend aussi la visite aux apôtres d'aujourd'hui, c'est-à-dire au pape et aux membres de la Curie romaine. Pour préparer cette visite, on a demandé aux évêques d'établir un rapport détaillé sur l'état de leur diocèse. Voici les précisions de Mgr Delville: "Pour le diocèse de Liège,

j'ai bénéficié de l'édition du nouvel Annuaire du diocèse de Liège pour faire le point sur le vécu de notre diocèse. On y trouve en particulier de petits textes qui décrivent précisément l'activité de chaque service. J'ai demandé à chaque vicariat de préparer un point de situation, que j'ai introduit dans le rapport. J'ai fait le point sur mon activité personnelle depuis le début de mon épiscopat. J'ai valorisé les documents qui sont parus depuis le début de mon épiscopat: Un Kairos pastoral, Le Conseil d'Unité pastorale, Pour une catéchèse renouvelée, Objectifs 2020 (sur les édifices du culte), Va vers le pays que je te montrerai (sur la communication de l'évangile), Statuts du Conseil presbytéral et de la Commission pour le ministère et la vie des prêtres, Directoire des curés."

### Rendez-vous au sommet

À Rome, les évêques belges passeront en petits groupes ou au complet dans les principales congrégations romaines. Tous les domaines importants seront abordés: rapports avec les Etats, vie consacrée et mouvements, vie des évêques, doctrine de la foi, clergé, éducation, laïcs, famille, développement humain, communication, sacrements, Églises orientales, évangélisation des peuples, unité des chrétiens et culture. En ce qui concerne notre évêque, il ajoute: "Je développerai la dimension de la diaconie de l'Église de Belgique devant le dicastère pour le développement intégral. Je parlerai, aux endroits voulus, du Chantier Paroisses, du nouveau Vicariat pour l'accompagnement des acteurs pastoraux et de l'action de chacun des vicariats." La rencontre avec le pape couronnera la visite et permettra un échange personnel des évêques avec lui. Nous en reparlerons dans une prochaine édition.

✍️ Ralph SCHMEDER

## SOLIDARITÉ LIÈGE

### Don Bosco au cœur du Plan Grand Froid

Le Plan Grand Froid est activé pour six mois dans toute la Wallonie, soit jusqu'au 31 mars 2023. Offrant un accueil permanent, 7 jours sur 7 et 24h sur 24, il met à disposition des personnes les plus précarisées des commodités de base lorsque les conditions climatiques deviennent rudes.

#### Un nouveau renfort en aide alimentaire urgente

Dans le contexte des crises successives, la Région a dégagé plus de 11 millions d'euros afin de fournir davantage d'aide alimentaire urgente et réduire les factures énergétiques des structures d'accueil de jour et de nuit.

À Liège, l'internat Don Bosco, partenaire du réseau Caritas Secours, s'associe à ce Plan Grand Froid pour la troisième

année consécutive. Il met à disposition une trentaine de lits. En outre, les ASBL Thermos et Accueil Botanique, également partenaires du réseau Caritas Secours, participeront en tant que centres d'accueil de nuit pour

l'un, de jour pour l'autre afin d'offrir aux plus démunis et aux nombreux sans toit un accueil et de la chaleur durant toute la saison hivernale.

✍️ Régine KERZMANN



## Quoi de neuf?

### MORESNET-CHAPELLE Clôture Venite Adoremus

Les 19 et 20 novembre, le sanctuaire de Moresnet-Chapelle (Place Arnold Franck, 1) organise un weekend Venite Adoremus. Au programme: le samedi, adoration non-stop, messes à 8h et 18h, soirée Nightfever de 19h30 à 22h; le dimanche à 10h30, messe de clôture du Festival Venite Adoremus pour le diocèse de Liège.

Plus d'information sur le programme du sanctuaire sur le site [www.moresnet-chapelle.com](http://www.moresnet-chapelle.com).

### BÉNÉDICTINES DE LIÈGE Concert

Le dimanche 20 novembre à 14h30, l'ASBL Royale La Joyeuse Vague vous invite à un concert à l'abbaye des Bénédictines (Bvd d'Avroy, 52-54 à Liège). Au programme: un morceau interprété par une harpiste de 9 ans, Manon Ladrière, lauréate du prix d'excellence 2021 du concours international Appassionata, suivi de l'Ensemble Filia, quatre flûtistes issues du Conservatoire Royal de Liège. Elles interpréteront des œuvres de Mozart, Fauré, Saint-Saëns, Bizet et Chamberlain. Entrée: 20 € (avec goûter et boissons comprises) - 10 € (- de 26 ans).

Réservations auprès d'Andrée Dallemagne (0485/86.85.37) et Christiane Rutten-de Moffarts (0497/70.66.43).

### ESPACE LOYOLA LIÈGE SEPAC de l'Avent

Du dimanche 27 novembre au samedi 3 décembre aura lieu une nouvelle Semaine de prière accompagnée (SEPAC) de l'Avent, organisée par et à l'Espace Loyola (rue St-Gilles, 92-102 à Liège). Une mini-retraite d'une semaine à vivre au cœur de notre vie quotidienne, sans quitter nos activités.

Elle débutera par une rencontre de présentation le dimanche de 16h à 18h et se conclura le samedi suivant de 10h à 12h par une réunion de mise en commun des découvertes et des nouvelles attentes. Le priant s'engage à prendre chaque jour une demi-heure de prière personnelle à partir de quelques lignes de la Bible qui lui seront proposées. Durant la semaine, une personne va accompagner le priant lors d'une rencontre individuelle chaque jour. Cet entretien d'une demi-heure peut se faire en présentiel ou en distanciel. Inscription sur le site de la SEPAC: [www.sepac.info](http://www.sepac.info).

Contact: Père Philippe Marbaix - 0478/57.61.52.